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Abstract (en)
The scissors have two branches (1, 2) with blades (4, 6) and handles (5, 7), respectively. The branches are joined together by an axle (3). A spring-
loaded catch (8) acts in the direction of separation of the blades. The catch has an elastically deformable elongated unit (9) attached by its one end
(10) to the axle. The end is rotatably connected to one of the branches and a free opposite end (11) of the unit supports the other branch.

Abstract (fr)
Ces ciseaux, constitués par deux branches (1, 2), chacune avec une lame (4, 6) et une poignée (5, 7), articulées par un axe (3), sont munis d'un
dispositif d'ouverture (8) à ressort, agissant dans le sens (F) de l'écartement des deux lames (4, 6). Le dispositif d'ouverture (8) est constitué par
un organe allongé (9), élastiquement déformable, qui par une première extrémité (10) est rattaché à l'axe d'articulation (3), cette première extrémité
étant aussi liée en rotation à l'une des branches (1). L'extrémité opposée (11), libre, de l'organe allongé (9) élastiquement déformable vient en appui
contre une partie (13) appartenant à l'autre (2) des deux branches. <IMAGE>
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